

I'll give you a brief history of my band. My band is Treaty Five and from The Pas, Manitoba. The signing of the treaty was in 1875 and it was later transferred to the Carleton Agency in Saskatchewan, which became the Prince Albert District INAC for housing, and the first subsidized housing we received was built in 1966. That would be about 91 years after we signed our treaty.

To date we're about 30 to 50 houses behind, and I would say there's still one house that has been a family residence for over 25 or 26 years. It was one of the first houses built. Mind you, the first houses we received were 24 by 24. Imagine a family living in there. Now we're getting 24 by 32. It's overcrowding. There are about two or three families that are living in one house.

• 2205

This winter I'm going to be kicked out of my house. Although I'm the leader, I don't put myself first to get a house. I look at my band membership. I'm going to be moving to a used trailer. It's one of those units that we used for accommodation for teachers. I'm going to be moving into that one. It's going to cost me about \$15,000 to renovate that unit for me to move in. I'm trying to make room for my family. There's a newly wedded couple and they have a young child already. I'm looking at my family and at my band members.

When we received our first houses, the population was less than 200. We get four houses every year. To date, we still get four houses a year, yet the population has doubled. We are about 500 people now. We first got our houses 26 years ago, we doubled our population, and yet we are still receiving four houses. We have to spend about \$40,000 per unit. Out of that \$40,000, we only receive—in my family—about two-thirds. The rest goes to outsiders like contractors and suppliers and everything.

That's what we're experiencing. Even my band members have been coming to me and pressuring me: "What can we do to get more housing?" Next year we are going to be looking at CMHC housing. Hopefully, we can make maybe eight houses a year on that.

A lot of my band members are coming to me and saying that if it doesn't happen then they are going to be buying their own houses. We have already made arrangements with the bankers. Some of them are going to start that. When I said we're 30 to 50 houses behind, then that's a lot of houses behind.

I have a resolution that will go to the region and then possibly to Ottawa. The resolution explains itself. There are about four or five pages of text in here that I will be giving. Although we drafted one resolution about three years ago, the three bands have joined to put a resolution out to Ottawa.

I don't think there's any movement at all, because I haven't heard anything. There wasn't even a reply to that resolution itself. I don't even know where the resolution is. I know we sent one to our district INAC office. I asked

Je vais vous faire un bref historique de ma bande, qui est visée par le Traité numéro cinq et qui vient du Pas, au Manitoba. Ce traité a été signé en 1875 et a été transféré plus tard à la Carleton Agency, de Saskatchewan, qui est devenue le district de Prince Albert d'AINC pour le logement; nous avons construit nos premières maisons subventionnées en 1966, c'est-à-dire environ 91 ans après la signature du traité.

Pour le moment, nous sommes en retard d'environ 30 à 50 maisons, et je dirais qu'il y a encore une maison dans laquelle une famille habite depuis plus de 25 ou 26 ans. C'est une des premières maisons qui ont été construites. Et, vous savez, ces premières maisons ne mesuraient que 24 pieds sur 24. Imaginez un peu comment une famille peut vivre là-dedans. Nous avons maintenant des maisons de 24 pieds sur 32. C'est trop petit. Il y a souvent deux ou trois familles qui habitent dans la même maison.

Cet hiver, je vais être expulsé de ma maison. Même si je suis le chef, je ne m'accorde pas une maison en premier. Je m'occupe des membres de ma bande. Je vais donc déménager dans une roulotte usagée, dans laquelle nous logions habituellement les professeurs. Je vais donc m'installer dans une de ces roulottes, que je vais devoir rénover au coût d'environ 15,000\$. J'essaie de faire de la place pour ma famille, qui compte un couple de nouveaux mariés qui a déjà un enfant. J'essaie de m'occuper de ma famille et des membres de ma bande.

Quand nous avons reçu nos premières maisons, la bande comptait moins de 200 personnes. Nous obtenions quatre maisons par année. Nous en obtenons encore quatre par année, et pourtant, notre population a doublé. Nous sommes maintenant près de 500 personnes. Nous avons obtenu nos premières maisons il y a 26 ans, notre population a doublé, et nous recevons encore quatre maisons. Nous devons dépenser environ 40,000\$ par maison. Sur ces 40,000\$, nous ne recevons que les deux tiers, dans ma famille. Le reste va à des gens de l'extérieur, par exemple des entrepreneurs, des fournisseurs, etc.

C'est cela que nous vivons. Il y a même des membres de ma bande qui viennent me demander comment nous pourrions obtenir plus de maisons. L'an prochain, nous allons essayer d'obtenir des maisons de la SCHL. Avec un peu de chance, nous pourrions peut-être avoir huit maisons par année de cette façon.

Beaucoup de membres de ma bande viennent me dire que si cela ne se produit pas, ils vont aller acheter leur propre maison. Nous avons déjà pris des dispositions avec des banquiers. Il y a des gens qui vont commencer cela. Quand je dis que nous étions en retard de 30 à 50 maisons, cela fait beaucoup de maisons.

J'ai ici une résolution qui sera envoyée au bureau régional et peut-être ensuite à Ottawa. Cette résolution se passe de commentaires. Elle compte quatre ou cinq pages de texte, que je vais vous remettre. Même si nous avons déjà présenté une résolution il y a trois ans environ, les trois bandes se sont regroupées pour en présenter une autre à Ottawa.

Je pense que rien n'a bougé parce que je n'ai entendu parler de rien. Je n'ai même pas reçu de réponse à cette résolution. Je ne sais même pas où elle en est. Je sais que nous en avons envoyé une au bureau de district d'AINC. J'ai